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没有小土地证

三年没卖出房

张女士2007年入住明日星
城，两年前想卖房，由于当时没
有办下房产证也没有土地证，一
直没卖出去。“去年房产证终于
办下来了，就想用房子贷款做买

卖，可是没有土地证贷不下款
来。”考虑之后，张女士还是决定
卖掉这所房子，又把卖房信息贴
了出去。“有三四个来问的了，人
嫌没有土地证，怕是小产权，所
以一直还没卖出去呢。”

对此，明日星城招商部经理
李桂芳给予了回应，“明日星城
小区从2003年开工，到现在已经

有10年时间，目前后期还在开发
建设，整个项目用地都有国家土
地使用证。”而对于业主个人由
于没有土地证卖不出房子的问
题，李桂芳说：“目前办理小土地
证的楼盘很少，没有没土地证对
房屋买卖影响不大，如果业主需
要，可以提供大证。”

土地使用权50年

2054年是大限

有几位业主向记者反映，明
日星城的土地使用年限只有50
年。“人家都说是70年，我们这边
怎么是50年，不清楚具体什么情
况。”26号楼的陈先生说。刘女士
也担忧地表示“少了20年的使用
权，到期后要怎么办”。带着这个
疑问，记者来到明日星城售楼中
心，销售人员对于这个问题回答
地含糊其辞，并且态度不好。随
后记者又来到其开发商滨州市
弘大房地产开发有限公司询问，
在对方出示的国有土地使用证
上，“地类(用途)”一栏写的是

“城镇混合住宅用地”，终止日期
为2054年4月5日。

记者向律师咨询了相关事
宜，律师表示，“城镇混合住宅用
地”是指以居住为主的住宅与商
业的混合用地，不等同于住宅用
地，一般使用期限为50年。而至
于土地使用权到期后怎么办的
问题，律师表示，“目前这个问题
也是全国人大正在商讨的问题，
但像这种性质的土地到期后应
该会缴费续用。”

小土地证办理

一拖再拖好几年

明日星城业主反映最多的
问题是，业主个人的小土地证一

直没有办理下来，许多入住六七
年的业主也还没有拿到小土地
证。“向物业问，他们都说等所有
项目竣工后才能办，现在办不
了。”业主邴先生说。而律师告诉
记者，建筑物区分所有权，必须
办小证。

对此，李桂芳解释道：“2010
年弘大地产也准备给业主统一
办理小土地证，但由于需要准备
的材料太多，程序也麻烦，就搁
置了。”记者看到在“商品房土地
使用权分割转让登记需要提交
的材料”中有：1、土地使用权人
营业执照、组织机构代码证、法
定代表人身份证明，个人身份证
明或者户籍证明(身份证复印
件)；委托代理人申请登记的，还
应提交授权委托书;2、《国有土
地使用证》;3、《建设用地规划许
可证》原件及复印件;4、《建设工
程规划许可证》原件及复印件;
5、《建设工程施工许可证》原件
及复印件;6、《房屋与销(售)许
可证》原件及复印件;7、《房屋测
绘报告》;8、受让方房产证及身
份证复印件;9、国有土地使用权
分割转让方案;10、小区总体平
面布置图;11、住户位置分布图;
12、小区房屋面积统计表;13、商
品房转让登记申请表。在以上需
要提交的材料中，业主只需要提
供房产证、身份证复印件和申请
表，其他材料需要开放商提供。

李桂芳拿出了两份分割后
的土地使用证复印件，“现在我
们已经把土地证分割成了南北
两片，南面一片主要涉及1-28
号楼，北面是剩余楼房。”对于想
要办理土地证的业主，李桂芳也
给予了答复：“目前27号、28号房
产证还未办理完，若房产证全部
办理完，并且业主全部提交申
请，我们也会给办理。”

办办个个小小土土地地证证咋咋就就这这么么难难？？
明日星城开发商回应：办证所需材料多，程序麻烦，因此办证搁置

继本报报道了明日星城一业主入住6年仍没拿到土地证后，又有几位明日星城业主打来电话反映土地证问题。针对明日星
城业主集中反映的几个问题，记者也采访了明日星城相关负责人。

本报记者 阚乐乐 见习记者 代敏 已住楼房出现裂缝

走出35号楼，孙女士又给记
者指了楼房这段日子出现的裂
缝。在进入住房的门廊上方，有
条长约1米宽约2厘米的裂缝，

“这还是补修过的，之前的裂缝
还宽”孙女士说。

施工造成尘土飞扬

从西门北侧进入明日星城
小区，可以看到正在作业的工
程距离已入住的35号楼和37号
楼大约20多米的距离，施工造
成35号楼和37号楼前的道路肮
脏，草坪上也覆盖尘土。记者来
到住在3 5号楼一楼的孙女士
家，虽然窗户背对施工方向，但
窗台上已有一层土。“这还是昨
天刚擦过的，几天不擦土更厚”
孙女士说。记者又来到一楼的
邓女士家，邓女士指着窗台上
的土说：“今天还没来的及擦就
这么脏了，门口更是脏。”

本报12月1日讯(记者 阚
乐乐) 由滨州市饮水思源文化
传播有限公司主办，滨州各界
媒体的协办的2013年滨州首届
生态房地产交流会于11月30日
在滨州大学饭店举办。交流会
上，房产界人士就滨州房产的
媒体推广形式以及“生态房产”
概念进行了交流。

十八大报告提出，“建设生
态文明，是关系人民福祉、关
乎民族未来的长远大计。要把
生态文明建设放在突出地位，
融入经济建设、政治建设、文
化建设、社会建设各方面和全
过程，努力建设美丽中国，实
现中华民族永续发展”，房地
产行业作为中国经济与社会
发展的重要组成部分，建设生
态家园是生态文明体现的重
要环节。交流会上，滨州聚善
缘园艺有限公司赵福明老师
讲解了生态房产的概念，他认
为所谓生态房产就是利用周
围及房产内部自然环境，让房

产内部气场和谐流畅，且符合
人们的居住环境，同时与周围
的环境气场相和谐的房产。强
调楼盘在规划建设中要注重
环境建设。

掌上滨州负责人姜锐就微
信营销做了演讲，他强调媒体
在房产影响中的重要作用，就

“微营销”进行了详细讲解和现
场互动。滨州市饮水思源文化
传播有限公司总经理刘振彬也
表示，报纸媒体具有无与伦比
的影响力，网络媒体则对其进
行了补充，房产营销要注重媒
体配合。

交流会后，进行了滨州房
产超市网、滨州装修超市网上
线剪彩仪式，并与渤海城邦、四
季花城以及代理公司黑马集
团、滨州黄河三角洲物流有限
公司签订合作协议。黑马集团
负责人李总表示，在房产营销
上要深化与媒体的合作，进一
步做好资源整合，真正让业主
享受实惠。

滨滨州州首首届届生生态态房房地地产产交交流流会会举举办办
强调“生态家园”概念 注重媒体作用

饮水思源文化传播有限公司总经理刘振彬发言。 王晓霜 摄

1日，山东综艺频道《超级运
动会》在富泰国际·中央公园售
楼处举办并圆满完成录制。

上午不到9点就已有不少市
民提前来到了节目录制现场。在
节目组彩排准备期间，有购房意
愿的观众特意来到售楼中心内
咨询。带着孙女来的刘女士告诉
记者，儿子去年在中央公园买了
一套商铺，主要就是中意楼盘的
位置优越，升值空间大。“我们一

大早就来了，想看看山东台的明
星，真是很热闹，我们老百姓很
喜欢。”孙女士说。

节目录制正式开始，滨州
富泰置业有限公司副总经理李
刚致辞，山东电视台著名主持
人刘思谨、温晓菁全程主持。中
国民间古老魔术师现场表演魔
术并参与闯关活动，迎来现场
阵阵掌声；“钢铁兄弟”一首“春
天里”赢得现场观众共鸣；六位

美女表演的肚皮舞，让现场喝
彩不断。

中央公园项目地处滨州核
心地段，商业项目的发展基础较
好 ，项 目 更 是 采 用 了 领 先 的
BLOC街区设计理念和全业态休
闲购物广场，发展空间广阔。据
了解，目前中央公园为迎接圣诞
节及元旦的到来，特推出了优惠
活动，到访售楼部更有好礼相
送。 本报记者 阚乐乐

《超超级级运运动动会会》在在中中央央公公园园录录制制完完成成

本期小编将于读者分享
分享德国人在房屋设计上的
细节。

德国的窗户都是向内拉
开的。问德国人为什么，回答
是窗户向内拉开擦玻璃时很

方便。想想确实如此，向外推
开的窗户在清洁时你必须将
胳膊甚至大半个身体探出窗
外才能擦到外推窗户的玻璃
外侧，住楼房时这样非常危
险。

创创意意生生活活

无无创创意意，，不不生生活活！！用用一一种种生生活活态态度度传传递递对对生生活活品品质质
的的追追求求。。

德国的窗户有两种打开方式，一种是
常规的横向内拉全开，一种是纵向小角度
内倾，后者相当于在窗户上端开了个大
缝，既透气又不会漏雨。

如果你也有创意的生活居家点子，也
来分享吧！
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